

Un mes . . . 1.75 ptas.
Trimestre . . . 5 ..
Semestre . . . 10 ..
Año . . . 18 ..
Para la capital. trimestre . . . 15 ..
Para el extranjero. trimestre . . . 15 ..
Número suelto 0.10 cts.
Anuncios y comunicados a precios convencionales.

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.
Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, a nuestro juicio, lo merezcan.
No se devuelven originales

Alicante 3 de Octubre de 1886

Núm. 223

ADVERTENCIA

La Redacción y Administración de este periódico, han sido trasladadas a la calle de Calatrava, núm. 7, principal.

El Liberal

Domingo 3 de octubre de 1886

Impresiones

Las peticiones.—El general Pavia y la prensa.—Las paralizaciones.

Los periódicos todos de la Corte, vienen ocupándose de la multitud de exposiciones y peticiones de clemencia que llegan en favor de los que resulten condenados a la última pena por los consejos de guerra.

Esto revela el noble y caritativo carácter del pueblo español que le honra y le enaltece; pues la primera cualidad que deben tener los pueblos, es el amor de sus semejantes, más si éstos están sumidos en la desgracia.

No nos cabe duda, que tanto la magnánima Señora que hoy rige los destinos de la patria, como el Gobierno, tendrían una grandísima satisfacción en acceder a esas peticiones, cuya satisfacción es llenaría de placer, si dentro de las leyes pudieran obtenerla.

El general Pavia, capitán general de Madrid, ha citado a una importante conferencia, a los directores de los periódicos, de la cual da *La Epoca*, la reseña siguiente:

Asistieron los directores de *La Iberia*, de *El Día*, de *La Unión*, de *La Epoca*, y dejaron de asistir, aunque estaban citados, los de *El Correo* y *El Imparcial*.

El general Pavia vino a decir, sobre poco más ó menos, lo que sigue:

He llamado a Vds. porque deseaba hacerles algunas observaciones, que no dudo serán acogidas con la deferencia hacia el principio de autoridad de que vienen dando pruebas en sus publicaciones. Obligado el gobierno por las circunstancias a declarar el estado de guerra, vi con gusto que durante los primeros días se impusieron Vds. aquella reserva natural en diarios monárquicos que no desean dar pretexto ni motivo de discusión a los enemigos de las instituciones, los cuales, naturalmente, tienen que aprovechar la menor coyuntura para defender sus ideales dirigiendo golpes a lo que nunca, pero menos en estas circunstancias, se debiera discutir.

Folleto de EL LIBERAL. F.-2

Don Martín de Freytas

por ALEJANDRO DUMAS

Entonces me presentó al señor infante; pero yo no quise tocarle hasta que no se le desnudó en presencia de todos, a fin de asegurarme de que se me entregaba en buen estado de salud, de la que todos nos cercioráramos. Pero como durante esta operación el infante había tosido dos ó tres veces, hice constar en el acta que estaba constipado, la firmé con mi sello, y la entregué a D. Luis de la Truena. Terminado todo esto, tomé a mi vez al niño en mis brazos, y sacándolo de la villa, seguido de mas de seis mil personas, lo llevé al puerto, donde lo deposité en manos de su nodriza, a quien no debían perder de vista las seis damas, y sobre las cuales ejercía una exquisita vigilancia doña Ángela.

Todos le aclamaron y le bendijeron. En este instante llegó a bordo un correo del señor rey de Sicilia, trayendo de parte de su amo dos vestidos de tesú de oro para el infante.

Nos dimos a la vela.

En honor de la verdad debo decir que la prensa republicana, en su mayoría, es la que más escrupulosamente ha cumplido mis disposiciones sobre la reserva que debe adoptarse en las actuales circunstancias, mientras que la ministerial, la conservadora y la independent, sin duda porque no puede ser sospechosa, se ocupa en asuntos y entabla discusiones y dirige ataques que créanme Vds., no son pertinentes en esta ocasión.

Por otra parte, no pudiendo la prensa republicana, por mi reciente disposición, contestar a esos ataques, no parece noble dirigirse a quien no puede contestar; y antes bien, Vds. deben dar ejemplo, para que esa prensa se abstenga durante unos cuantos días más de tocar ciertas cuestiones.

Los jueces militares que forman parte de los Consejos de guerra necesitan gozar de toda independencia para aplicar estrictamente las leyes de la Ordenanza, y no conviene prevenir la opinión, ni prevenir su juicio en uno ú otro sentido.

El artículo de *El Imparcial* de ayer defendiendo la revolución de Septiembre, debe, naturalmente, inspirar a los revolucionarios de hoy la idea de que si es lícito defender aquel acto de violencia contra las leyes, lícito debe ser el defender al brigadier Villacampa, que no ha hecho sino tratar de subvertir el actual orden de cosas para poner en práctica sus ideales.

Las revoluciones, como los golpes de Estado, pueden tener su razón de ser en determinados momentos, cuando los pide la masa general de la opinión; pero en circunstancias normales a todos nos interesa el exacto cumplimiento de la ley.

Soy enemigo del estado de guerra, y puedo asegurarme que no tardaré en levantarse muchos días, y entonces de nuevo podrán volver ustedes a la lucha candente y a la política activa; pero mientras esto sucede, yo les suplico con encarecimiento que se fijen de nuevo en mi disposición sobre la prensa, y que se abstengan de tratar toda cuestión que pueda producir polémica viva entre monárquicos y de dar toda noticia referente al orden público que no esté contrastada en los centros oficiales.

Se van conociendo por medio de las correspondencias y los periódicos de aquella región los detalles de la huida de la partida republicana de la provincia de Gerona.

El total de la partida de Espinavell no penetró en Francia de una vez. Un grupo internóse; y otros (pues los 40 ó 50 hombres se dividieron en seis grupos, para eludir la activa persecución de que eran

Era el primero de abril del año de gracia de mil doscientos diez y ocho.

Llegado a Trápani, recibí aviso de que tuviese gran cuidado con cuatro galeras armadas por moros africanos que cruzaban estos mares, persiguiendo a las embarcaciones portuguesas, genovesas y catalanas que hacen la travesía entre Cerdeña y Sicilia. En consecuencia, reforcé mi nave con todo el armamento y mayor número de hombres que me fué posible, y volví a darme a la mar, confiando en la sabiduría de Dios que vela sobre los reyes, y sin el menor contratiempo y en bonanza, llegamos a la isla de San Pedro.

Durante esta primera travesía el Señor permitió que ninguna persona, incluso el señor infante, se indispusiese.

Permanecimos veinte y siete días en la isla, y habiéndosenos después reunido veinte y cuatro buques catalanes y genoveses que llevaban el mismo derrotero, partimos juntos un domingo, después de haber oído misa en tierra.

A los tres días sobrevino una terrible borrasca. Mi primer cuidado fué subir sobre cubierta y dar las órdenes oportunas.

Advertí al piloto tuviese presente el sargado y real depósito que llevábamos, y me respondía que, si llegaba el caso, haría cuanto estuviese en su mano por salvar al señor infante antes que a nosotros mismos y de su propia persona; bajé entonces a la cámara de las mujeres; a unas las encontré marcadas y

objeto) aprovecharon la densa niebla, y por Llinas y Villalonga subieron a la montaña de Avella, después de atravesar el río Ter, dirigiéndose hacia las minas de Surroca. Dicese que mientras unos se internaron en Francia, otros volvieron a sus casas.

Algunos de los internados en Francia dicese se hallan presos en la cárcel de Cerrett.

Los fusiles que usaban era sistema Chassepot.

Los agentes zorrillistas que pululan por Cerett, Morellas y Melló se reunieron a las diez de la noche del domingo último en una casa situada en Coll Delli, en territorio español, a pocos pasos de la frontera, a ordoando reunir a los amigos al día siguiente en el mismo punto, como sitio seguro para escapar con suerte e internarse sin grave exposición; dicese estaban mandados por un vecino de Darnius conocido por *El Net* y otro de Vidreres.

Efectivamente acudieron a Coll Delli unos 43 hombres que aguardaron sin resultado hasta la noche del 27, armas y dinero, en vista de lo cual retrocedió cada *quisque* al punto de partida.

La raíz del mal, según se dice está en la libertad que hay en la frontera francesa, pues se asegura que con frecuencia cuando así conviene a carlistas y republicanos, entran y salen conspiradores y cabecillas sueltos y grupos ordenados y en desorden, sin obstáculo alguno.

La primera partida apareció en San Pedro de Riudevittles, provincia de Barcelona; la segunda en Espinabell, provincia de Gerona, y los periódicos de Reus han hablado de otra cerca de Tortosa, provincia de Tarragona. Por fortuna la algarada ha sido breve y de escasa intensidad; pero parece que ni aun esto se hubiera producido a no disponer los revolucionarios de bastante tolerancia del otro lado de la frontera.

En vista de esto, el Gobierno está decidido a extremar la vigilancia en la frontera.

Hora es ya, de que terminen de una vez las intentonas, como lo desea el país, y es necesario para su prosperidad y bienestar.

Alicante

Hemos entrado de lleno en la época de los toneles y del vino. Por todas partes están formando corrillos. En las calles, en las plazas, en los paseos, en los muelles, en todas partes se les ve lucir sus abultadas barrigas, como las de esos caballeros que se llaman hombres de peso, porque tienen dinero. Uno de los primeros síntomas del acaudalamiento, es echar barriga.

se habían acostado, parecienlo cadáveres mas que personas, y las otras temblando de miedo. En medio de esta confusión busqué a la nodriza: estaba sentada junto a un camarote, con los brazos caídos y los ojos cerrados, habiendo dejado caer al suelo al infante que lloraba desesperadamente.

Lo tomé respetuosamente en mis brazos y busqué al poco a quien podérselo confiar, pero todas las mujeres, incluso doña Ángela, se encontraban en tal estado de agonía y terror, que no quise fiarme de nadie, sino de mí mismo. Como la tempestad continuaba y en vez de disminuir iba en aumento, ordené a todos los hombres de a bordo que no se hallaban ocupados en la maniobra, se pusieran en oración; en seguida me hice sujetar al infante a mi cintura, a fin de salvame ó perecer con él, y como ví que continuaba llorando, empecé a creer que no era la causa el mareo, sino el hambre. Me senté, pues, al pie del palo mayor y mandé me trajesen la cabra: aproximé a su pecho el infante, que al instante cesó de llorar, mamando como si en su vida hubiese hecho otra cosa. Entonces bendije al cielo por mi inspiración.

La tempestad duró todo el día y la noche, y durante este tiempo no me separé un momento del señor infante, meciéndole en mis brazos, mientras dormía, y acercándole la cabra cuando daba el menor gemido.

Dios permitió que ni el señor infante, ni yo ni la cabra nos mareásemos. Al rayar el día

Esos señores, es decir, los toneles, han llegado a adquirir tanta importancia en Alicante, como los saballeros; se les vé ocupando los sitios destinados a aquéllos, ya a pie ó en carruaje.

Suelen tener también, más importancia que muchos de aquéllos, puesto que van de viaje llenos de vino, y vuelven a su país llenos de dinero.

Mientras nuestros vecinos los franceses beben, Alicante come.

Solo, que es como los niños, que cuando comen, lo hacen con los dos dedos y descuidadamente, habiendo necesidad de enseñarles a comer todo lo que quieran, pero con aseco. Lo mismo a Alicante, hay que enseñar-le que se debe hacer el tráfico y la ganancia con aseco, orden, y sin invadirlo todo.

A falta de otros espectáculos, los *lions* alicantinos se dedican a visitar un café-teatro que se ha inaugurado en la misma casa que sirvió de teatro al sangriento drama del *Morrut*.

Allí se ponen piecitas del género alegre, que los artistas se encargan de hacer tan raras como el suceso que ha dado tanta celebridad a la casa, pero en el género amoroso flamenco.

El único acontecimiento digno de llamar la atención, ocurrido en la semana, ha sido la apertura del curso en el Instituto.

Ha pues oído de manifiesto dos cosas: la incuria y el abandono lamentable en que se tiene todo lo concerniente a la instrucción de las gentes, y la laboriosidad, inteligencia, ilustración y grandes cualidades que adornan al dignísimo profesorado del establecimiento.

El instituto de Alicante, es uno de los más importantes de España, por el número de alumnos que reciben en él instrucción, y por la diversidad y adelanto de sus enseñanzas.

Pues bien; este establecimiento está instalado en un edificio que fué cárcel, y que es de lo más destaralado é incapaz posible, aglomerándose los alumnos en cuartuchos pequeños, sin luz y sin ventilación, y sin que sea posible instalar un gabinete como es debido, dificultándose así los nobles esfuerzos de los sábios profesores, sin que la diputación ni el ayuntamiento, ni el Estado, piensen en hacer un edificio a propósito.

Pero en cambio se vá a construir un hermosísimo circo taurino, capaz para 16.000 almas.

En la solemnidad del día 1.º, se repartieron lujosas y magnificas obras a los alumnos premiados.

D. Manuel Senante, el sábio maestro de todos nosotros, los alicantinos de las tres últimas generaciones, a pesar de su edad y del fatigoso trabajo que representa el desbatar las inteligencias de los hombres que aquí se han educado en cuarenta años, conserva aún todas sus poderosas facultades.

Hizo un discurso, como en sus mejores tiempos, lleno de esa erudición, fluidez y elegancia de palabra, de pensamientos profundos, de facilidad y de corrección, que le han

el tiempo empezó a serenarse y fué seguramente una gran merced que el cielo nos dispensaba, porque nuestra nave empezaba a hacer agua, y seis bajeles de los que nos seguían se habían ido a pique.

Poco a poco se fueron to los reponiendo: doña Ángela fué la primera que volvió en sí, en seguida las tres nodrizas, y por último las seis damas.

En cuanto al señor infante, gracias a Dios y a mis cuidados, no experimentó novedad alguna, y lo volví a encomendar a la custodia de doña Ángela, porque ésta se resistiese, creyéndose indigna de tal honor, después del abandono en que aunque involuntariamente, le había dejado.

El viento cambió, y con un hermoso tiempo, llegamos quince días después a Mafra en la Estremadura portuguesa.

Al saltar en tierra mandé un emisario a la reina madre que estaba en Coimbra, participándole mi propósito de poverme en camino así que este hubiese descansado. También dispuse prevenir una litera, porque el tiempo estaba lluvioso.

Era una especie de palanquia con la parte superior torrada con tela encerada, a fin de que no calase el agua, y tapizado por dentro con terciopelo color grana: mandé estender grandes almohadones, para la nodriza y el infante sacando a éste uno de los vestidos de tisú de oro que la había regalado el rey de Sicilia, y conducido el palanquin por veinte

valido la justa fama que goza de sabio, y que admiró á los oyentes.

«Dios conserve muchos años tan maravillosas facultades al querido maestro!

También se ha rendido culto en la semana al Dios ciego.

La boda de la opulenta Srta. de Román y de nuestro amigo D. Eugenio Soto, ha servido de conversación á los hombres y de curiosidad á las mujeres.

La ceremonia fué de las que las gentes llaman una boda gorda.

La feliz pareja salió el mismo día para la corte.

Et *trousseau* era rico y elegantísimo.

Que sean muy felices.

En Villafranca se cayeron dos hombres en un cubo lleno de mosto, y se murieron.

Al saber la noticia un amigo mío, exclamó: —Hé ahí la muerte que yo elegiré el día que me suicide.

Esta tarde hay novillos en San Juan.

Torcarán la Frascuela y la Chichanera.

Decididamente el porvenir es del bello sexo.

Se han hecho y cubierto de miles de firmas varias exposiciones dirigidas á S. M. la Reina, pidiendo clemencia para los que resulten condenados á muerte por la sublevación de Madrid.

Lo único que hará absolver en la historia á las sociedades modernas de sus grandes hierros, será el grande y generoso espíritu de caridad que las distingue.

¡Ojalá que ahora sea posible satisfacer esos nobles impulsos.—L.

SUETOS POLÍTICOS

Escribe *La Unión Democrática*:

«Dice EL LIBERAL que somos batalladores y que él es la víctima propiciatoria de nuestra indiosincrasia.

Esto nadie lo conoce, que sepamos, todavía en Alicante, y aquí se encierra tal vez el secreto del golpe de vista de EL LIBERAL.

Pero sentimos decirle al colega que no se ufane mucho por su perspicacia, pues *El Constitucional Dinástico* nos calificó de flamatícos.

Y ahora viene bien preguntar ¿en qué quedamos caballeros?»

Quedamos en que *La Unión* es muy ingrata; lejos de provocarle nosotros, como asegura en otro suelto del mismo día, no hemos querido contestar á ciertos ataques injustos y agresivos dirigidos al Gobierno y á las personas más eminentes de nuestro partido y no lo hemos hecho, para no precipitarle en la pendiente, cuyo derrotero ha seguido.

Así lo han reconocido, como nosotros, otros colegas locales con quienes también sostiene el diario polémicas descomunales.

La Unión no quiere correjirse ni enmendarse, y lo sentimos, porque es nuestro compañero y le queremos bien, por cuya razón, ni le hemos provocado ni le provocaremos tampoco.

Conste.

En círculos políticos, según algunos periódicos de Madrid, se asegura que el gobierno está resuelto á gestionar y obtener del ministerio francés la expulsión del Sr. Ruiz Zorrilla, para lo cual confía en que la acción diplomática directa, dará el resultado que apetee.

Si así no fuera, el gobierno español, según los políticos á que nos referimos, pondrá en práctica otros medios diplomáticos.

hombres. emprendimos nuestro viaje.

A los dos días de marchar, y á cuatro leguas de Leria encontramos á don Ramon de Sagarria con diez palafreneros que nos enviaban las dos reinas, la reina viuda de Portugal y la de Mallorca, su hija. Al acercarnos á Pombal, salieron á recibirnos los más nobles del pueblo, quienes tomaron á hombro la litera, y el señor infante, por su parte, se mostraba tan contento de mi invención que en todo camino no lloró más que dos ó tres veces al día.

A las puertas de Coimbra y antes de llegar al puerto del Mondejo, encontramos, como en Pombal, los dignatarios y prohombres de la villa, acompañados de cuatro heraldos.

Tomaron también los bastones de los conductores y entramos con todos los honores en la ciudad, dirigiéndonos acto seguido al cuartillo en que se encontraban la abuela del señor infante y su hija la reina de Mallorca.

Nos esperaban en la torre elevada, y cuando vieron que nos aproximábamos bajaron el puente levadizo. Tomé entonces en mis brazos al señor infante lleno de una verdadera alegría por haber llegado tan felizmente á tan deseado término, lo puse en su presencia.

—Que Dios os conceda tanta dicha, hijos míos, dijo el caballero interrumpiendo su discurso, y estendiendo las manos como para bendecir á los que le rodeaban, como jubilo experimentaron aquellas nobles señoras al contemplar á este pequeño niño tan risueño y gracioso con su vestido á la catalana y su

En la prensa de Madrid, leemos que el teniente del regimiento de caballería de Albuera, D. Evaristo Peralta, herido en Vallecas, se encuentra tan grave en dicho punto, que es de temer un fatal desenlace.

Se ha puesto en libertad, previa prestación de fianza, al director de *El Liberal*, de Madrid.

Nos alegramos muy de veras.

De *La Iberia*:

«Dijo *La República* que alguna vez habíamos estado al lado de sus amigos; negamos la especie, y nos dice el órgano del Sr. Pi y Margall.

«El colega ministerial es olvidadizo y es ingrato.

Olvidadizo, porque no recuerda que el presidente del Consejo de ministros es concejal de este Municipio.

Ingrato, porque no reconoce que lo es gracias á los votos de los republicanos.»

No podemos reconocer semejante cosa.

Con la misma razon pudiéramos decir nosotros que el Sr. Pi fué al Ayuntamiento, gracias á los votos de los monárquicos.

Nuestro apreciable colega *El Constitucional*, declara ayer que se vá á dedicar á la agradable y lucrativa ocupación de limpiar y quitar piedras de los caminos.

Según dice, empezará por el que acostumbra á recorrer *La Unión Democrática*, á fin de evitar que tropiece y caiga la redacción del diario zorrillista.

Nos complace ver en un terreno tan adecuado, al periodiquito disidente y le ofrecemos una buena propina para cuando limpie el tránsito que nosotros hemos de recorrer.

Según *La Correspondencia de España*, algunos liberales, deseosos de que se concentren y reunan todas las fuerzas políticas afines, dice, que si entre el Sr. Sagasta y el general López Dominguez, no hay más diferencias que las de procedimientos, y de conducta, la reconciliación se hará necesariamente.

El Diario Español trata sin duda de presentar al Sr. Romero Robledo como el único salvador de esta nación.

En su número de ayer dice:

«No tema el Sr. Sagasta, que no es el único y necesario para el gobierno de la nación. Cuenta España con quien muy bien puede llevarla por el sendero de la paz y del progreso, sin meterse en caminos peligrosos, y dando más que ofreciendo, todo lo que la nación exige dentro del orden y de las necesidades de la época.

El hombre que duda en circunstancias críticas y no cuenta con el apoyo sólido de todos, es hombre al agua; no es hombre de gobierno.»

Según la opinión del colega, el mejor hombre de gobierno que tenemos en España es el jefe de los húsares.

«Ya lo sabíamos, pues cuando llegan circunstancias críticas suele escapar diciendo: «ahí queda eso.»

De *El Graduador*:

EL LIBERAL se alegra de que estrechemos con frecuencia la mano á nuestro querido amigo y correligionario D. Jaime Barber.

A la recíproca nosotros nos alegramos también que prospere el pensamiento que se tiene de erigir jefe de los inspiradores de EL LIBERAL, á D. Alejandro Harmsen, para lo cual parece, que se tienen hechos algunos trabajos preparatorios.»

Mal informado está el colega, y deber nuestro es sacarle de este error.

D. Alejandro Harmsen es muy amigo nuestro, querido correligionario y nada más.

paletó de tisú de oro.

—Entonces continuó el anciano, cuyos ojos se habían humedecido con este recuerdo, me arrodillé ante las dos reinas, besé su mano, é hice que el infante besase la mano de su abuela; quizo ella tomarle en sus brazos, pero entonces di un paso atrás y le dije:

—Señora, perdonad pero mientras no tenga en mi poder un recibo en toda forma del señor infante, igual al que yo he dado, nadie le tocará, aun cuando sea la misma virgen María.

La reina se echó á reír al oír estas palabras y me dijo que aprobaban mi conducta.

Pregunté entonces.

—Señora, se halla presente algún lugar-teniente del señor rey.

—Sí, contestó la reina, haciéndole avanzar.

—¿Se encuentran aquí el bailio y los consules de la villa de Coimbra?

—Aquí estamos, respondieron.

Pedí todavía llamasen á un notario, el que se presentó de seguida, sin necesidad de hacerse buscar, pues todos los que ejercían algún cargo se habían apresurado á asistir á la presentación del señor infante.

Habia además de los que acabo de nombrar gran número de caballeros y personas notables de Coimbra, y así que todos estuvieron presentes, hice venir á doña Angela, las dos nodrizas, y las seis damas y delante de las reinas las pregunté tres veces:

—El niño que tengo en mis brazos es el

ECOS LOCALES

En la central de telegramos de Madrid hay detenido un despacho expedido en Alicante para Miguel Rodriguez, Faroline, 19 2.º, cuyo destinatario no ha sido encontrado.

Esta tarde de cinco menos cuarto á seis y media, la banda del regimiento de Tetuán ejecutará en el paseo de los Mártires, el siguiente programa:

- 1.º Paso-doble «Gascoquer», Sumppe.
- 2.º «Consuelo» polka, López.
- 3.º Fantasia de la ópera «El Dominor Noir», Auber.
- 4.º Quinteto de la ópera «La Sonámbula», Bellini.
- 5.º Gran fantasia, «Recuerdo á Gaztam-bide», Vico.
- 6.º Paso-doble «El Cid», Puchol.

El próximo lunes 4 del corriente abrirá nuevamente sus puertas la escuela de obreros que costea la Resp. Log. Constante Alona.

A fuer de imparciales podemos asegurar, que en aquel centro de instrucción, se han hecho grandes adelantos en todas las asignaturas, y muy particularmente en las clases de caligrafía y lengua francesa; habiendo sido aprobados en el instituto provincial, los alumnos de esta última asignatura que la han cursado en la referida escuela.

También se abrirá un nuevo curso de esta asignatura, para que la clase obrera pueda disfrutar de tal beneficio; aprendiendo un idioma tan necesario á todas las clases sociales.

Según leemos en nuestro colega *El Correo*, el tren procedente de Andalucía y el descendente de Alicante, llegaron el jueves á Madrid con un hora de retraso, á consecuencia de haber sido detenidos en diferentes estaciones del camino, por fuerzas de la Guardia civil, que detuvieron algunas personas que viajaban en dichos trenes y que parece se consideran complicadas en el robo verificado en Ocaña.

Según dice un telegrama de esta última población, una cuadrilla de malchichos, cometió en la madrugada del miércoles un robo entre Huerta y Tembleque, consistente en efectos de comercio.

Detenidos tres de los presuntos autores por la Guardia civil, les fueron ocupados carros, caballerías, armas de todas elases y todos los efectos del robo.

Los detenidos son vendedores ambulantes, y además han sido presas con ellos sus respectivas mujeres, y otra que hacia vida marital con uno que se fugó y es perseguido activamente.

Hace días que no tenemos el gusto de recibir la visita de nuestros colegas de Madrid, *El Liberal*, *El Pabellón Nacional*, *El Tribuno* y *La Gaceta Universal*. Igualmente nos sucede con nuestro comprovinciano colega *El Serpis*.

Llamamos, pues, la atención de las respectivas administraciones de los citados colegas para que subsanen estas faltas si está en su mano hacerlo, pues sentimos vernos privados de tan ilustrados colegas.

Tenemos mucho gusto en participar á nuestros lectores, se encuentra muy mejorado de su penosa enfermedad, nuestro querido amigo y correligionario D. Leopoldo Lassat, Senador del Reino.

Deseamos muy de veras su pronto y completo restablecimiento.

Se encuentra enfermo desde hace unos días el Sr. D. Antonio Galdó, director de nuestro colega *El Graduador*.

señor infante don Sancho, hijo de don Alfonso II, rey de Portugal y de doña Sancha, su esposa.

—Sí respondieron todos.

E hice estender testimonio de esta primera declaración.

—Señora, pregunté dirigiéndome á la abuela del infante, ¿creéis que este niño es el infante don Sancho, hijo del rey de Portugal, don Alfonso II?

Por tres veces repetí la pregunta y por tres veces me contestó.

—Sí.

El notario estendió un segundo testimonio. Añadí en seguida.

—Señora, en vuestro nombre, en nombre del rey don Alfonso y de la reina doña Sancha, hago que la merced de declarar en este solemne acto que me teneis por bueno y leal y completamente libre de responsabilidad sobre el real depósito que se me hizo en la persona del señor infante!

—¡Oh! así lo declaramos, me contestó: y pongo á Dios por testigo de que no creo existe un hombre, no digo en Portugal ni en Castilla, sino en el mundo entero, mas fiel y leal que vos, don Martín de Freytas, y á presencia de todos así lo declaramos.

Volviéndome á los circuntantes pregunté si habían oído bien estas palabras y si en un caso dado prestarían juramento sobre ellos, exclamando todos:

—Sí, sí.

Celebraremos que el Sr. Galdó halle pronto y completo restablecimiento.

En la madrugada de ayer un pobre pescador que estaba sacando del mar su bote en la playa del postiguet, tuvo la desgracia de pisar un fragmento de una botella, produciéndose una herida en un pié, de alguna considerable, que le ocasionó una hemorragia grandísima.

Curado de primera intención en la casa de socorro fué trasladado al hospital, en bastante mal estado.

Según parece muy en breve empezará á actuar en el Teatro-Circo una notable compañía ecuestre, de la que forman parte la familia Díaz con sus toros amestrados; Miss Leona Daré y otras notabilidades.

Es de esperar que con tal personal haga el circo una buena temporada.

Vuelve á agitarse el proyecto de creación de un ateneo científico y literario, cuyo proyecto parece que llegará á realizarse para principios de invierno.

Sus iniciadores cuentan con el concurso de muchas personas ilustradas de esta capital.

Según dice un periódico, van á ser expuestas en el zaguan de las casas consistoriales, las célebres farolas que debían colocarse en la subida del paseo de la Reina.

[No sería mejor que las admirara el público en el sitio para que han sido adquiridas, ya colocadas y encendidas?

A no ser que nuestro municipio piense instalar una exposición permanente de aparatos para el alumbrado, en cuyo caso son poco las referidas farolas.

La secretaría del Ayuntamiento ha tenido la atención que le agradecemos de remitirnos un ejemplar de las ordenanzas municipales y disposiciones adicionales á las mismas vigentes en esta capital.

Echando una ligera ojeada sobre el articulado de esas disposiciones que por cierto son bastante completas, hemos podido observar que por lo menos hasta ahora son letra muerta, pues de cada cincuenta artículos se falta diariamente á cuarenta y nueve de ellos, á ciencia y paciencia de los encargados de la autoridad.

Así se explica el clamoreo constante de la prensa y el vecindario, clamoreo del que por lo demás no se hace gran caso.

Esta tarde se verificará en la plaza de toros del vecino pueblo de San Juan una corrida de novillos.

Se correrán seis becerros de los cuales tres serán rajoneados y muertos á estoque por una cuadrilla de negros y los otros tres picados en borricos y banderilleados en cestos por la Chichanera y la Frascuela.

Muchos aficionados de esta capital se disponen á asistir á la función.

Ha dejado de publicarse nuestro colega el *Diario de Gandia*. En cambio aparecerá otro nuevo titulado la *Revista de Gandia*.

ECOS DE LOS PUEBLOS

Por circular que publicó el *Boletín oficial* de ayer se recomienda muy encarecidamente á los Ayuntamientos de esta provincia, el exacto cumplimiento de lo que dispone la Regla 47, de la circular de la Dirección general de Administración local de 1.º de Junio último, de que ya tienen conocimiento todas las corporaciones municipales, y se les previene que dentro de breve plazo, han de remitir á la contaduría de la Diputación provincial, el balance del mes de septiembre último, y la

Creyéndome entonces enteramente libre de mi cargo; entregué á la reina madre, el señor infante que le cubrió de besos.

En cuanto á mí, continuó el anciano, no tardé en volver á Palestina á reunirme con don Alfonso II, llevándome doscientos infantes y cincuenta caballos levantados, no con el dinero del rey de Mallorca, sino sobre mis propias tierras.

Y ahora dijo el caballero, ya sabéis todos la causa de mi gran afecto al rey don Sancho: me ha costado tantas fatigas y sobresaltos que le quiero como si fuera mi hijo, aun cuando él no me haya mirado siempre como á un padre.

En este momento se abrió la puerta, y un heraldo, cubierto de polvo, apareció en el dintel. Era el que había tocado el cuerno de aviso, á la mitad de la narración de D. Martin de Freytas. Se levantó el anciano para recibirle, le indicó que entrase: pero el mensajero permaneció de pié é inmóvil en la puerta; y haciendo un signo en la mano para imponer silencio.

—Señor don Martin de Freytas, gobernador del castillo de la Horta, dijo; y vosotros todos, caballeros y escuderos, oid:

—Habiendo sido juzgado indigno de la corona el rey don Sancho II, Dios se ha servido condenarle á perder su trono, y los nobles del reino le han dado un sucesor en su hermano don Alfonso III.—En consecuencia los nobles confederados me envían á vos, señor

cuenta del primer trimestre de 1886-87, de conformidad á los modelos núm 5 y 7, publicados en el Boletín oficial de 11 de Junio del corriente año.

La primera autoridad civil de la provincia es pera del buen celo de los empleados encargados de su formación, no la pondrán en el sensible caso de recurrir á los medios que dispone la regla 57 en sus párrafos 1.º al 4.º de la expresada circular, para dejar llenado, servicio tan importante.

Ha sido nombrado Registrador de la propiedad de Dolores, don Francisco Ramallo Gallardo.

Hoy empiezan en Penáguila las fiestas que todos los años se dedican en aquella villa á su patrona la virgen del Patrocinio.

CORRESPONDENCIA DE CANARIAS

Laguna de Tenerife 23 de septiembre de 1886. Señor Director de EL LIBERAL.

Querido amigo: Cumplo con su encargo de ponerle al corriente de lo que en este pacifico país ocurre, y para mejor dar cumplimiento al propósito, comenzaré por dar idea del estado en que aquí se encuentra la política, pues si para la prensa trata de utilizar mis epistolares, sé que casi la totalidad de los que ahí leen desconocen nuestras interioridades, y, si algo ha de decirse, es necesario que sea inteligible.

Todas las fracciones políticas que hoy vegetan en nuestra nación, tienen aquí, como no podía ser menos, pues de una provincia española se trata, representación más ó menos numerosa, más ó menos organizada: pero es necesario reconocer la existencia de una agrupación, no de escasa importancia, especialísima y sui generis; refiérome á la que reconoce por jefe indiscutible en Madrid, á un hombre que, si en política no es oscuro, débelo única y exclusivamente á su excepcional modo de vivir, siempre hablando políticamente: el excelentísimo Sr. D. Feliciano Pérez Zamora, antiguo diputado, que también de antiguo viene figurando en todas las mayorías, y ocupando cargos en todos los gobiernos. Sus adeptos en esta provincia, tienen la importancia que dá el disponer de la cosa pública, casi sin interrupción, más de veinte años: su órgano en la prensa, La Opinión, es espejo fiel del jefe y de los partidarios: al cambiar la situación política, sin cambiar de nombre ni de redacción, se declara partidario del nuevo estado de cosas.

Viene luego el partido constitucional, al cual hoy están unidos muchos adeptos de la izquierda, obediendo á las órdenes de los jefes de Madrid.

Bien puede considerarse á cada uno de los que actualmente defienden esas ideas como héroe, por su constancia y paciencia, verdaderamente excepcionales. Veinte años sin conseguir llevar su influencia á la cosa pública, aunque fueran sus ideas las que dominaran y sus ídolos los que sobre los altares recibieran culto. El incenso que se quemaba perpetuamente procedía del campo felicianista; todo lo más que se les permitía era asomar al vestíbulo del templo en los días de ceremonia.

El partido republicano, hoy zorrillista, y fraccionado, viene luego: amaestrados en las luchas contra el felicianismo, siempre imperante, pero sin duda harto de luchar sin provecho, busca el amparo de sus enemigos, y parte, apoya de un modo harto público, á los que siempre fueron sus contrarios, consiguiendo, en cambio, un diputado á Cortes, un diputado provincial, y representación en el municipio; y la otra parte, indignada de tal proceder, apoya, contra el caciquismo imperante, á los liberales platónicos, á los que sin resultado positivo continuaban constantes en la desgracia, con los que les desdénaban en el poder.

Pero esta escepcional manera de ser de los partidos políticos de Tenerife ha cambiado, para bien de la moral pública, al presente. El felicianismo no ha podido al presente seguir su táctica ya proverbial allí. Faltó este vez el apoyo de León y Castillo, verdadero gigante de la política canaria, al eterno consejero de Estado señor Pérez Zamora y las influencias fusionistas marchan de esta vez de parte de quien deben marchar, de parte de los amigos de la desgracia, de parte de los que acaudilla el joven diputado Dominguez Altonso. El partido republicano que aún no cree en la caída del señor Pérez Zamora, no ha querido ser ingrato con sus favorecedoras, y de esta vez como en las anteriores, aparece unido estrechamente y no con menos publicidad de otras ocasiones, con su antiguo é invencible al parecer enemigo.

Hánse llevado á cabo las elecciones para diputados provinciales; el felicianismo unido al zorrillismo presenta candidatos, logran el triunfo en algunas mesas de la capital, y la prensa saca á plaza los encantamientos mas ruidosos y de usados en la ciudad novel. Sin esperar, la junta de escrutinio presidida por un juez felicianista, á la llegada de las actas de las restantes mesas, proclama á los candidatos de este contubernio hasta cierto punto incomprensible.

Por otros rumbos marchaba la elección en

esta vieja ciudad de la Lagunas. También aquí los coaligados presentan candidatos y hay verdaderas luchas, pero las coacciones atribuidas por estos últimos á los ministeriales, dan el triunfo á la candidatura de éstos. De aquellas violencias y de estas coacciones, quién sale perdiendo, amigo querido? El sistema representativo, por cuyo prestigio parece romper lanzas el actual gobierno.

Resultado de todos que la lucha continuará ahora en la Diputación, donde parece se han de ventilar todos estos actos por todos los hombres de buena fé lamentados. Al fin Canarias es tierra española.

Y dejando ya la política, entremos en algo que pueda ser de mayor utilidad. Muchas son las esperanzas que los que amamos este país tenemos de que mejore un tanto su nada halagüeña situación económica. A la buena aceptación que el tabaco canario va teniendo en los mercados nacionales y extranjeros, se agregan hoy las íntimas disposiciones que tienden á que el cultivo de la caña se extienda y los azúcares tengan pronta y buena salida en los mercados de la península, y á todo esto, la no menos fausta nueva de que nuestros vinos tan famosos en otros tiempos en todo el mundo, vuelven hoy á ser buscados y la verde vid á cubrir de nuevo estos valles fértiles y pintorescas campiñas. Todo esto unido á los puentes en construcción, como el de Gran Canaria, carreteras en estudio, calles en explotación, sin desdenar en absoluto el cultivo de la cochinilla y otros que siempre producen; puede ser muy bien causa segura de progreso material y de riqueza pasiva.

En estos días no se habla mas que de fiestas. Aquí, como ahí, los pueblos dan á estas mucha importancia y eso que no revisten la utilísima forma de ferias tan conveniente para las transacciones mercantiles. Entre las mas notables que puedo citar, se halla en primer lugar la llamada del Cristo de la Laguna, admirable ejemplar de mucha duración en el país. La c. lebre entrada que asombra al que la presencia, revistió este año un grado de solemnidad muy alto. La concurrencia de personas de todas las islas fué numerosa y bien puede asegurarse que cada año va más en aumento.

En estos días se ha celebrado en la Orotava la inauguración de la compañía Sanatorium, últimamente establecida, con el objeto de contribuir á que aquel valle de fama universal sea considerada como estación de invierno para las naciones del Norte de Europa y América. Asistió al acto el capitán general y el príncipe del Brasil, nieto del alcaide emperador, que se encuentra entre nosotros desde hace algún tiempo. Esta sociedad será, sin disputa, otro elemento de progreso para el país.

Y hasta otra se despide su afectísimo, G. G. C.

CORREO DE MADRID

Carta política.

Madrid 1.º octubre de 1886.

Señor Director de EL LIBERAL.

Mi querido amigo y correligionario: En los círculos políticos reina gran animación, versando todas las conversaciones sobre los propósitos del Gobierno, la apertura de las Cortes y la supuesta crisis ministerial.

Respecto al primer punto, se hacen muchísimas suposiciones, habiendo quien asegura que no será posible seguir con la misma política que hasta aquí, ni implantar las muchas reformas que tiene anunciadas el Gobierno.

Todos los miembros del Gabinete están unánimes en apreciar de gran necesidad y conveniencia para el país, seguir con la misma marcha política que hasta ahora, única que á su juicio es capaz de sostener el estado de adelanto, de tranquilidad y prosperidad en que se halla el país actualmente.

De la apertura de las Cortes no hay nada todavía; todo cuanto sobre esto se diga, es completamente gratuito, pues nadie se ha ocupado, al parecer hasta ahora, de este asunto. Los mejor enterados, dan como más probable la fecha de mediados del mes próximo.

La crisis, es el asunto que más está dando que hablar, á pesar de ser el más fantástico de todos, porque no hay ni el más ligero motivo que permia á creer en su existencia.

El gobierno se presentará á las Cortes con el mismo tal como hoy lo está y á poco que se reflexione, se comprende la necesidad de que así sea, pues parece lógico que las oposiciones han de suscitar algún debate sobre los últimos sucesos políticos y es natural que lo afronten los mismos ministros que han intervenido en el asunto.

Por esta razón nadie cree en una crisis y aún los mas enterados y prácticos en materias políticas, pronostican una modificación parcial, pero para muchos después de reunidas las cámaras y nunca implicando esto un cambio de política que en ningún caso sería conveniente en las actuales circunstancias.

Otro asunto que está preocupando la atención pública, son las sesiones del proceso Galeote.

Admira ver la serenidad descarada con que se presenta el procesado ante el tribunal y las

observaciones que hace al fiscal y aún á los jueces.

El cura Galeote si no está loco lo finje muy bien.

Han surgido incidentes originales entre los médicos forenses.

Las sesiones continúan atrayendo numeroso público.

Hoy se asegura que mañana serán conocidas las sentencias de los tribunales militares encargados de juzgar á los presos de los últimos sucesos de la insurrección militar del día 19 del pasado.

Acerca de la fuga del capitán Casero, uno de los principales agentes de la insurrección, se dice que la noche del 19 y á poco de salir de San Gil se separó de los sublevados en el paseo de Atocha, dirigiéndose por las afueras de Madrid á campo traviesa y guiado por unos matuteros, hasta una de las estaciones de la línea del Norte, cuyo nombre no se indica.

En el camino tuvo la precaución de sustituir el uniforme con ropa de paisano que á prevención llevaba. Añádeso que las prendas de uniforme se han encontrado en las cercanías de la Moncloa.

Una vez en la estación de la línea férrea tomó billete para Avila, á fin de no excitar sospechas; en Avila para San Sebastian, y en esta última estación para Hendaya, tras pasando de este modo la frontera.

Ayer por la mañana celebraron una larga conferencia los Sres. Lopez Dominguez y Becerra.

Según noticias, en el cambio de impresiones habido entre los jefes de la izquierda, ha resultado completo acuerdo é identidad de pareceres en cuanto á la política que á la izquierda convienen seguir en las presentes circunstancias. El general Lopez Dominguez, á quien el Sr. Becerra ha informado frecuentemente este verano de la marcha de los asuntos políticos, ha aprobado y aplaudido la conducta de este y se halla resuelto á perseverar en la misma línea de conducta seguida por el decano de la democracia en cuanto á las relaciones de la izquierda con el partido gobernante.

Es muy posible que, consecuente con esta actitud del general Lopez Dominguez, El Resumen, que mantiene con él muy buenas relaciones, atenúe la crudeza de la oposición que viene haciendo á la situación democrática liberal que preside el Sr. Sagasta.

Suyo afectísimo.

EL CORRESPONSAL.

DE AQUÍ Y ALLÍ

El Fakirismo

En París se ha puesto de moda el fakirismo, que viene á ser una variante del espiritismo. Un médium inglés, llamado Slade, es el que ha propagado las misteriosas prácticas del fakirismo, que deja tamaño al arte de hacer dar vueltas á una mesa. Un redactor del Voltaire, relata lo que vio en casa de Slade. calle de Beaujou, número 21.

«Cuando llegamos, salí á recibimos Slade con gran contento, y nos dijo en inglés, porque no habla francés, que esperaba que tendríamos más fortuna que la última vez.

Un intérprete nos traducía sus palabras, y enseguida pasamos al salón. Por todo mueblaje había unas sillas muy ligeras, y una mesa de roble, groseramente construida, que no tenía nada de particular, á no ser el tablero muy ancho, que descansaba sobre piés cerrados.

Slade se coloca entonces junto á la mesa, haciéndonos notar que tiene las piernas hacia fuera, y que, por consiguiente, nada puede hacer con los piés.

Luego ponemos nuestras manos sobre la mesa, tocándonos mutuamente, y formando una especie de círculo. Somos tres: el intérprete, un compañero mio en la prensa, y yo. De manera, que hay seis manos sobre la mesa, unidas la derecha con la izquierda del vecino.

Slade está á mi lado y no dejo de vigilarle; pone su mano izquierda á caballo sobre la mía y sobre la derecha del intérprete, y toma con la derecha una pizarra, sobre la que hay un pedazo de lapiz; enseguida mete la pizarra debajo de la mesa, de tal modo, que sin que pueda ver como corre el lapiz, no pierda de vista la mano, y me cerciore de que no toca el lapiz.

Estamos esperando algunos minutos, y el espíritu no se manifiesta más que con unos golpes dados á la mesa y á una de las patas de mi silla. En aquel preciso momento tengo los ojos fijos en los piés de Slade, que están inmóviles, y como el vecino de la derecha es mi compañero, que me creo no puede ser un cómplice, me pregunto de donde puede venir el choque contra mi silla.

¿Y la pizarra? Pues, la pizarra está intacta; el espíritu es rebelde...

Entonces Slade coje otra pizarra que pega con la primera, de modo que el lapiz quede en medio de las dos caras, y sin dejar de sostenerlas con las puntas de los dedos, la apoya sobre mis hombros, junto al oído.

Inmediatamente oigo que el lapiz se pone á correr, vá y viene rápidamente, y, detalle notable, cuando Slade levanta su mano izquierda de encima de la mía, el lapiz se pára,

para volver á emprender la carrera, cuando baja la mano. Parece un conmutador eléctrico.

Al cabo de algunos minutos, el lápiz dá tres golpecitos; ya está. Abren las pizarras y se encuentra escrito en inglés, lo que á continuación traduzco:

«Amigos míos, habeis venido para saber lo que era la inmortalidad del alma. Acabamos de probaros esa inmortalidad acudiendo bajo esta forma. Soy el espíritu de William Clarke.»

Debajo hay otras frases, pero en francés.

Dicen: «Acaso, otra vez, seréis más afortunados. Podreis invocar nuestro testimonio. Firmado: de Mont (el nombre del espíritu que escribe en francés).»

En aquel momento Slade nos dice: «Fíjense ustedes en la silla que está ahí en el rincón.» Apenas acaba de decirlo, la silla que no está de ningún modo unida á Slade por hilos, se acerca suavemente hasta tocar la mesa.

Luego Slade nos ruega que hagamos algunas preguntas al espíritu, é inmediatamente mi compañero escribe la pregunta siguiente: «¿Qué prueba mejor podemos tener de vuestra existencia?»

El intérprete traduce al inglés, se pone la pizarra debajo de la mesa, y pronto oímos como corre el lápiz. Se para, miramos que hay escrito y leemos:

«La misma escritura.» Otra pregunta: «Hacednos el favor de darnos un dibujo por respuesta.»

«Hoy no sabría dibujar.» Slade no vé lo que se escribe. La pizarra se la entregamos al revés, y la respuesta se escribe debajo de la mesa, mientras Slade nos mira.

De repente nos dice éste: «La pizarra, que está debajo de la mesa, vá á subir, partiendo del extremo derecho, por el lado izquierdo.»

Y efectivamente vemos al cabo de un momento que la pizarra sale lentamente por encima de la mesa. Después vuelve á bajar, pasa por debajo de la mesa, y viene á chocar contra mi pecho.

En fin, se hace otra experiencia. Colocó mi mano debajo de la mesa, con el puño al nivel de los bordes. Slade hace lo mismo, pero con la pizarra en la mano un instante. después siento la pizarra que se coloca por sí misma en mi mano. Y, sin embargo, el brazo de Slade no se ha alargado, y la mesa es tres veces más ancha que la extensión de mi brazo.

Colocó otra vez el lápiz sobre la pizarra, escribe: «Estoy cansado.»

Es una manera de despedirnos, y nos retiramos.

Esto es, fielmente explicado, lo que he visto, y que es de veras extraordinario, y se presta á ser ridiculizado si se toma demasiado por las veras tanto á favor como en contra.

Lo que insisto en afirmar es que he registrado, mirado detenidamente la mesa, las sillas y la pizarra, y que no he sabido ver nada que pudiese infundirme sospechas.»

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Cándido.

SANTO DE MAÑANA.—San Francisco.

ÚLTIMA MORA

Telegramas de «La Tarde.»

Madrid 2 (12'20 t.)—Están reunidos los consejos de guerra que han de fallar las causas de los procesados de San Gil.

Siguen en gran número las peticiones de clemencia.

Castelar ha conferenciado individualmente con los ministros.

Madrid 2 (1'15 t.)—El Duque de Sevilla será expulsado del territorio francés.

Austria interviene en la cuestión de Bulgaria.

Continúa la tirantez de relaciones con Rusia.

Telegramas del Casino.

Madrid 2 (5'30 t.) Muerte Villacampa, dos oficiales, dos sargentos, cabo, paisano. Hija esperando vocales desmayose.

Bolsa, 62'85.

SERVICIO TELEGRÁFICO DE «EL LIBERAL»

Madrid 2 (11 n.)—Terminan pruebas testificales y documental cargo.

Deponen testigos presentados defensa, inclinándose creer loco procesado.

Escena conmovedora declarando hermana Galeote.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

de Vicente Botella y Serra

Ángeles, 14.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

A GUILLEN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS
y demás oficios.

QUINCALLERÍA

Maletas.
Sombrereras.
Planchas vapor.
Idem ordinarias.
Grifos superiores.
Ata-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Fijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujías.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.
Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA, CI; id., id. CA, CD marca.—Grifos metal todos números.
Estante superior, Randerera y Cordero.
Latón en planchas, varios números.
Lámparas para aceite, tamaño corriente.
Cobre en planchas, varios gruesos.
Diamantes para cortar cristales.

GRAN SURTIDO EN FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala y cuarto.
Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Azuclas.
Ha has.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Corta frios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.

Serruchos.
Verdugos.
Ficheros.
Trincadores.
Triángulos.
Ba renas.
Berbiquis.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escuadras.
Cuchillos.
Destornilladores.

Quien se apresura gana

Hemos adquirido todo el género de una reputada fábrica de plata anglo-británica, por la mitad del precio regular, por lo cual podemos ofrecer, mientras dure el acopio

por sólo 30 pesetas

franco para toda la España
un servicio de mesa de plata británica muy sólido, de plata anglo-británica fina, garantida la blancura para diez años:

- 6 cuchillos de mesa con hojas de acero excelentes.
- 12 (6 cucharas y 6 tenedores.)
- 12 (6 cucharitas de café y 6 para huevo)
- 12 (6 copitas para huevos, magníficas, y 6 porta cuchillos)
- 2 (1 cucharón y 1 cucharita de leche.)
- 2 (1 azucarera y 1 tetera.)
- 6 tazas Austria, finamente cinceladas
- 6 platos magníficos para fruta con figuras indas ó japonesas, artísticamente ejecutadas.
- 2 candelabros de salón, de hermoso aspecto.

60 objetos en todo, que habian costado antes 100 francos, y que ahora se dan por sólo 30 pesetas. En el caso que la mercancía no conviniese, el dinero recibido será devuelto en seguida. Resulta de esto que no se arriesga nada haciendo un pedido.

Polvos para limpiar: 25 centimos.
Al pedido debe acompañarse en carta certificada, un billete del Banco de España de 25 pesetas y las 5 restantes en sellos de correo españoles; y ser dirigidos al

Bureau universel d'Expedition
(autorizado por el Tribunal de Comercio)
VIENA (Austria)
Ottakringer-Strasse, 140.

El envío de los géneros no tarda más que una semana.—¡Ojo! Otras platas anunciadas con el nombre de "Altenide", es imitación sin valor, lo que se advierte al público, para no comprarla.

Casa de comisión

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS
J. Maluenda Vicenc.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación al vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos "Cyprien Fabre y compañía de Marsella", se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los transportes directos para Certe, Marsella, París y otros puntos de Francia.

Fábrica de espejos

DE JOSÉ REUS
4, Pórtico de Ansaldo, 4
Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales, en todas dimensiones, etc., etc.
Todo á precios arregladísimos.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!



POR MEDIO DE EL
Elixir Dentifrico
DE LOS
RR.PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Girona)
Prior Don MAGUELONNE
2 MEDALLAS DE ORO
Bruselas 1880, Londres 1884
LAS MEJORES RECOMPENSAS
INVENTADO EN 1373 POR EL PRIOR Pedro BOURSAUD
El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR.PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.
Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.
Casa fundada en 1897 **SEGUIN** 3, Rue Huguier, 3 BORDEAUX
Agente General: **SEGUIN** BORDEAUX
Deposito en todas las Farmacias y Perf. de Francia y Estrangers.

SERVICIO ESPECIAL

para el transporte de vino en pipas, por la combinación de los Sres. Ang, Vinyes, Reste y compañía, durante la campaña 1886-1887, por los vapores

TABAGO, de 800 toneladas.
EGYPTHIEN, de 600 id
MICHAEL KROHN, de 700 id.

Viajes rápidos y directos desde Alicante á Certe.
Tarifa especial para París
Francos, 5'10 hectólitro, desde bordo Alicante.

Para más pormenores dirijirse á D. Francisco M. Laguillón, Alicante, quien facilitará además todas las tarifas combinadas, aplicables á todas las estaciones de los ferro-carriles de Francia.

GRAN BARATO DE CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).
PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas, 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas, puntadas, 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, puntadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, puntadas, 44. Idem de lona con adornos de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SEÑORA.—Botas rosol charol, escaarpines polonesas, 25. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosol francés con bigotera de lo mismo, escaarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de cañas de color y charol clavadas, 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, clavadas, 22. Id. badana, sagren, polonesas escaarpines, 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosol francés, bigotera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro francés, clavados, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero taflete, con sus correspondientes adornos, dos suelas, 42. Botas verdadero taflete, imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escaarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

LA TOS

catarral ó de constipado, seca nerviosa, convulsiva ronca ó fatigosa, del pecho ó de la garganta, se cura y se alivia siempre con la PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU de Barcelona.—Es el remedio más seguro, cómodo, eficaz y agradable. Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja.—Vale 8 rs. en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

COLEGIO LUCENTINO DE SAN LUIS GONZAGA

Bajo la dirección de D. Cosme Javaloyes Pascual, presbítero
Alicante, Mayor, 5.—Entrada: Angeles, 4.

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, Dibujo y Música.
Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.
El Administrador de este Colegio, D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.

Curación radical con las píldoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 píldoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

Calenturas

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernández. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por dos reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernández, Madrid, plaza la Villa, 4 y Sacramento, 2, y las principales boticas de España. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

SUPERIORES CAFES DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid.—Escorial.
Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos.
Café molido superior. á 2 ptas. 400 gramso.
Puerto Rico y Caracolillo. " 2'50 — —
Puerto Rico y Moka " 3 — —
Moka puro " 4 — —
Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.
Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.
NOTA. Los botes de CAFE y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.
De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias.
Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

Aparatos gasógenos

para la obtención de aguas arborísticas y bebidas espumosas. Estos ingeniosos aparatos de uso doméstico, sirven para prepararse uno mismo el "Agua de Seltz", y el "Vino Champagne artificial", cuyas bebidas espumosas son el más grato aliciente de las mesas algo acomodadas. Esto, aparte de que estas bebidas gasífero-carbónicas, son siempre recomendables para favorecer las digestiones, calmar la sed, corregir la bilis y curar diversas afecciones del estómago.
Véanse los diversos modelos de aparatos-gasógenos que se hallan de venta en la Farmacia de Bellido, plaza de Isabel II

PARA LOS NIÑOS.

En la imprenta de este periódico, calle de los Angeles, núm. 14, se ha recibido un completo surtido de liegos de decoraciones y personajes para teatros, estampas que representan corridas de toros, retratos de los reyes de España, barajas de colores, soldaditos de todas clases y épocas, polichinelas y figuras de movimiento y vidas de héroes populares, etc., etc., á 5 y 10 centimos pliego.